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 Grußworte des Vorstandes                                          Jörg Hornung. 

Sehr geehrte Leserinnen und Leser unseres FSV-Kuriers, liebe FSV’ler, 

auch in diesem Jahr erscheint kurz vor Weihnachten, wenn auch in einer 
etwas anderen Form, unser FSV-Kurier. Wer hätte vor einem Jahr gedacht, 
welches Jahr auf uns kommen wird. Wenn wir ehrlich sind, wahrscheinlich 
niemand. Konnten wir bis März noch alle geplanten Veranstaltungen 
abhalten, war kurz nach unserer Jahreshauptversammlung erstmal Schluss 
und der erste Lockdown hat uns kalt erwischt. Es musste der komplette 
Sportbetrieb eingestellt werden. Auf unserem Sportgelände, für viele ein 
Treffpunkt mit Sportkameraden, Freunden oder zum Stammtisch, war es 
seltsam ruhig geworden.  

An dieser Stelle darf ich aber noch einmal auf unsere Jahreshaupt-
versammlung zurückblicken. Diese fand in unserer über 70jährigen 
Geschichte zum ersten Mal im Sportheim statt. Wir konnten auch in diesem 
Jahr wieder sehr viele Mitglieder begrüßen. Der Platz hat fast nicht 
ausgereicht. Es zeigt, dass das Interesse an unserem Verein wieder 
gestiegen ist und wir auf dem richtigen Weg sind.  

 

 

 

 

 

 

 

In diesem Jahr standen auch wieder Neuwahlen auf der Tagesordnung. Bis 
auf kleine Veränderungen wurde die alte Verwaltung wieder für zwei weitere 
Jahre gewählt. Nicht mehr zur Wahl gestellt hat sich Heiko Hornung. Er war 
viele Jahre als Spielleiter und Abteilungsleiter für die Geschicke in der Fuß-
ballabteilung zuständig. Vielen Dank für die geleistete Arbeit in dieser Zeit! 
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 Grußworte des Vorstandes                                          Jörg Hornung.

Eine Suche nach einem Nachfolger hat sich sehr schwierig gestaltet. Nach 
einigen Gesprächen haben sich Christian Haas, Daniel Haas und Jan 
Rademacher bereit erklärt, die Aufgaben von Heiko gemeinsam zu 
übernehmen. Wir freuen uns, dass wir drei neue Gesichter mit neuen Ideen in 
der Verwaltung begrüßen dürfen. Bereits vor einem Jahr hat Andreas Strunz 
seinen Posten aus persönlichen Gründen aufgegeben. Den Bereich der 
Öffentlichkeitsarbeit hat Selli Bärnreuther übernommen. Sie pflegt seitdem mit 
viel Leidenschaft unsere Homepage und unsere Seiten auf Facebook und 
Instagram. Für den Bereich Werbung sind wir immer noch auf der Suche nach 
einem Nachfolger. Wenn jemand Interesse hat, kann er sich gerne bei uns 
melden.  

Zu guter Letzt darf ich mich noch bei Christian Bayer bedanken. Er hat vor 
zwei Jahren die Laufgruppe übernommen. Trotz einiger Versuche von 
Christian, wieder einen Lauftreff ins Leben zu rufen, hat dies nicht geklappt. 
Wir haben uns deshalb entschieden, dass die Gruppe auf Eis gelegt wird und 
kein Verantwortlicher mehr gewählt wird. Die Teilnahme an verschiedenen 
Laufveranstaltungen wird von verschiedenen Mitgliedern organisiert. 
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 Grußworte des Vorstandes                                          Jörg Hornung. 

Wie bereits erwähnt, ist kurz nach der Versammlung der erste Lockdown in 
Kraft getreten. Im Hintergrund wurde trotzdem weiter an der Zukunft des 
Vereins gearbeitet. Wir konnten die endgültigen Zuschüsse für die Sanierung 
unseres Sportheims beantragen und die neue Flutlichtanlage auf den Weg 
bringen. Beides war von Erfolg gekrönt. Die Zusagen für alle beantragten 
Förderungen haben wir erhalten und die ersten Zuschüsse sind ebenfalls auf 
unserem Konto eingegangen.  

Im November wurde das 
neue LED-Flutlicht 
installiert und steht, 
sobald es wieder 
möglich ist, für einen 
hoffentlich reibungs-
losen Spiel- und 
Trainingsbetrieb zur 
Verfügung.  

 

Leider konnten unsere Verwaltungssitzungen nur virtuell über Skype 
stattfinden. Zu Beginn noch eine neue und ungewohnte Erfahrung für die 
meisten von uns, ist es mittlerweile bei vielen im Arbeitsalltag normal. 

Im Sommer ist sowas wie sportliche Normalität, wenn es in dieser Zeit so 
etwas überhaupt gegeben hat, eingekehrt. Der Sportbetrieb konnte mit 
Abstand wieder aufgenommen werden. Keine Normalität hat es bei unserem 
Sportheim und Veranstaltungen gegeben. Da wir kein Speiselokal sind, 
konnten wir unsere Gaststätte und Terrasse für den öffentlichen Betrieb leider 
nicht öffnen. Die Umsetzung eines notwendigen Hygienekonzepts konnte 
nicht gewährleistet werden.  

Auch mussten wir im Sommer den Gemeindepokal absagen. Wir haben uns 
mit den anderen Vereinen verständigt, dass er um ein Jahr verschoben wird 
und nächstes Jahr bei uns stattfinden soll. Hoffen wir, dass es klappt. Vielen 
Dank an die Vereine aus Ezelsdorf, Unterferrieden und Burgthann für euer 
Verständnis. 
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 Grußworte des Vorstandes                                          Jörg Hornung. 

Nachdem der Sportbetrieb wieder angelaufen ist und die im Frühjahr 
abgebrochene Saison unserer Fußballmannschaften wieder fortgesetzt 
wurde, sind im Herbst die Fallzahlen wieder so stark gestiegen, dass seit 
November ein zweiter Lockdown verhängt wurde. Zwar nur ein Lockdown-
Light, aber dieser hatte wieder die Einstellung aller Aktivitäten auf unserem 
Sportgelände zur Folge. Hoffen wir, dass bald eine Besserung eintritt und wir 
uns im Frühjahr, auch wenn es mit mehr Abstand ist, wieder treffen und 
können. 

Am Ende darf ich mich bei allen bedanken, die dazu beigetragen haben, dass 
unser FSV, trotz der Krise, weiter auf gesunden Beinen steht und wir bis jetzt 
alles so gut überstanden haben. Das lag vor allem daran, dass trotz des stark 
reduzierten Sportangebots nur wenige Mitglieder gekündigt haben. Auch ein 
herzliches Dankeschön an unsere Sponsoren und Werbepartner, die uns trotz 
der wirtschaftlich schwierigen Zeit unterstützt haben.  

Und zu guter Letzt Danke an alle Helferinnen und Helfer, die unsere 
Sportanlage, unsere Werkzeuge und Geräte gehegt und gepflegt haben und 
in irgendeiner Weise ihren Beitrag für unseren FSV geleistet haben! 

Euch allen wünsche ich ein bisschen Abwechslung mit unserem Kurier, ein 
schönes Weihnachtsfest, das Ihr hoffentlich zusammen mit euren Familien 
feiern könnt und einen guten Rutsch in ein besseres 2021 als es 2020 war. 
Und das wichtigste in diesen Zeiten, nehmt Rücksicht aufeinander und 
BLEIBT GESUND!!!! 

 

Jörg Hornung 
Vorsitzender des Vorstandes 
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 Social Media                                                         Selli Bärnreuther. 

Nicht nur für die Fußball- oder Gymnastik-
Abteilungen war es ein schweres Jahr, ohne 
Training oder Spiele. Denn wenn kein soziales 
Leben stattfindet, über was soll man dann in 
den Sozialen Medien berichten?  

Wir haben dieses Jahr unsere Kanäle vor allem genutzt, um lokale Partner 
wie den Getränkelieferant unseres Vertrauens, Georg Reither, oder unseren 
langjährigen Sponsor, das Gasthaus „Zum Ludwigskanal“, als digitale 
Werbeplattform unter die Arme zu greifen. Damit war die lange Durststrecke 
an internen Neuigkeiten jedoch nicht überwunden, weshalb ich in den 
Archiven gekramt und eine Rückblick-Serie mit alten Fußballberichten 
veröffentlicht habe. Zudem wurden auf unserem jüngsten Kanal, der FSV 
Instagram Seite, nun auch die krassesten Vorher-Nachher Bilder der 
Sportheimrenovierung geteilt.  

Anfang August war es dann endlich wieder soweit und die ersten Testspiele 
fanden statt. Unsere Seite konnte endlich wieder mit Bildern und Berichten 
von Fußballer*innen gefüllt werden! 

Ebenfalls freudig für mich zu berichten ist, dass Anfang des Jahres die 300 
Follower auf Instagram erreicht wurden und acht Monate später schon, ohne 
viel neuen Inhalt, die 400 geknackt waren! Ein schönes Zeichen für mich, 
dass unser relativ kleiner Verein in der digitalen Welt gut ankommt. 

Zu guter Letzt möchte ich mich noch bei denjenigen bedanken, die bei meiner 
Abwesenheit von Spielen mit Bildern und Hashtags versorgen. Und ein 
spezieller Dank geht an mein Kamerakind Fabi, der es immer wieder schafft 
Highlights von Spielen auf Video einzufangen. 

Bleibt alle gesund und folgt uns 
weiterhin fleißig auch auf dem 
digitalen Weg.  Denn ihr wisst: 
#nurderfsv ♥ 

Eure #socialselli 
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 Neue Mitglieder                                                                                       .
 

Cheikhmous Amd Engelhardt Jasmin  Kast Johanna  

Kast Tanja Lucht Jannis  Meier Marie 

Meier Markus Meier Maximilian  Meier Michaela 

Reither Claudia Ruff Schöppl Isabella Schöppl Camilla 

Schöppl Heidi Stäudle Birgit  Wanicki Marion 

Zimmermann Sara Zitzmann Leo  Zitzmann Toni 

 
 
 

* Mitgliederstand Ende 2020: 513 (klein – aber fein) 
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  FAN Shop                                                                                         .
 
Seit Ende letzten Jahres haben wir in Kooperation mit dem in Nürnberg 
ansässigen Startup MyTeamShop einen eigenen Fanshop auf die Beine 
gestellt. Im Shop sind gebrandete T-Shirts, Hoodies und sonstige 
Bekleidungen für Erwachsene und Kinder erhältlich. Aber auch für die ganz 
Kleinen gibt es Babystrampler, Lätzchen uvm. für die erste FSV-Ausrüstung. 
Von Taschen, Handyhüllen bis zu Koch- und Grillschürzen könnt ihr euren 
Alltag komplett im FSV-Look gestalten.  
Der Shop wird kontinuierlich um neue Produkte erweitert. Außerdem finden 
regelmäßig Rabattaktionen statt, über die wir auf unseren Social Media 
Kanälen informieren. 
 
Für die Erwachsenen-Mannschaften haben wir 
ebenfalls über MyTeamShop in einem 
Sonderauftrag im Herbst gebrandete 
Badeschlappen bestellt, die sehnsüchtigt 
erwartet wurden und nun die Füße unserer 
Spieler*innen schmücken. 
 

 
  

  

 
 

  
   

 
Schaut gerne mal in unserem Shop vorbei: 

www.myteamshop.de/fsvoberferrieden 
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 Fußballabteilung                                     Ch. + D. Haas, J. Rademacher. 
 
Die Rückschau auf die vergangenen 12 Monate gestaltet sich diesmal anders, 
als wahrscheinlich in allen anderen Jahren seit Gründung dieses Vereins. 
Rückblickend standen und stehen noch immer andere Themen im 
Vordergrund, der Sport ist zur Nebensache geworden. Obgleich die von der 
Politik getroffenen Entscheidungen und Maßnahmen als richtig oder falsch 
angesehen wurden, so mussten wir unser Vereinsleben an die Vorgaben 
anpassen und diesen folgen. Die damit verbundenen Einschneidungen haben 
neben dem Hauptverein natürlich auch die Fußballabteilung massiv getroffen. 
Es gab zwar auch schon in 2019 keine Fußballabteilungsversammlung, doch 
zeitweise war sogar der komplette Trainings- und Spielbetrieb einzustellen, 
auch jetzt zum Ende des Jahres 2020 hat man sich wieder dazu entschieden. 
Dies war und ist sicherlich die heftigste Maßnahme, mit der der Teamsport zu 
kämpfen hat.  

Für die AH gab es seitens des BFV sogar den Beschluss, die Saison in 2020 
komplett ausfallen zu lassen. Darüber hinaus haben aber auch die anderen 
Vorgaben, die zwar zwischendurch einen Sportbetrieb unter Auflagen 
ermöglicht haben, teilweise deutliche Einschränkungen mit sich gebracht. Ob 
Trainieren in 5er-Gruppen, geschlossene Duschen und Kabinen, oder Spiele 
ohne Zuschauer – um nur einige Gegebenheiten zu nennen – hat man in 
dieser Form bisher noch nicht gekannt. Trotz all dieser Umstände ist der 
Spaß am Fußballspiel nicht verloren gegangen, die Trainingsbeteiligungen 
und die Lust am Fußball waren sehr hoch – wir haben das in der 
Fußballabteilungsleitung mit sehr viel Freude zur Kenntnis genommen! 
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 Fußballabteilung                                     Ch. + D. Haas, J. Rademacher. 
 
Richten wir nun dennoch den Blick auf das Sportliche und beginnen mit dem 
Herrenbereich. Die 1. Mannschaft stand zur Winterpause der Saison 
2019/2020 auf einem 7. Platz, die 2. Mannschaft auf dem 6. Platz. 
Wenngleich die Ergebnisse der letzten Spiele vor der Winterpause bei der 
ersten Garde gezeigt haben, dass wir mit den Mannschaften der 
Tabellenspitze mithalten können, so ist trotzdem stets der Eindruck hängen 
geblieben, dass in der Mannschaft noch einiges an ungenutztem Potenzial 
steckt. Als dann in der Winterpause fest stand, dass Heiko Hornung als 
Abteilungsleiter definitiv im März 2020 aufhört und erstmals in der Geschichte 
des FSV ein Trio die Fußballabteilungsleitung übernehmen wird, hat sich die 
zukünftige Führungsspitze gleich mit der Thematik Trainer befasst.   
 
Fabian Göhring und Mike Kurzendorfer waren mittlerweile in ihrer dritten 
Saison als (Spieler-)Trainer beim FSV. In dieser Zeit gab es viele Höhen, 
genauso aber auch einige Tiefen. Unvergessen ist sicher die 
Relegationsrunde in ihrer ersten Saison, die leider kein glückliches Ende für 
den FSV nahm. Jedoch konnte man gerade zur Winterpause Ende letzten 
Jahres feststellen, dass es gewisse und natürliche Abnutzungserscheinungen 
gab.  

Nach internen Diskussionen und Gesprächen mit Fabian und Mike sind wir zu 
dem Schluss gekommen, dass wir den Vertrag nicht über den Sommer 2020 
hinaus verlängern und mit einem neuen Trainer frischen Wind in die 
Mannschaften bringen wollen.  

Nach einigen Telefonaten und Gesprächen haben 
wir uns dann entschieden, Martin Wießler als neuen 
Trainer für die 1. und 2. Mannschaft zur neuen 
Saison zu verpflichten.  

Nach dem Beschluss des BFV, die Saison 2019/20 
im März zu unterbrechen und im September 2020 
fortzusetzen, konnte Martin sein Traineramt bisher 
nicht wahrnehmen, da er mit Winkelhaid noch die 
Saison zu Ende spielen wird.  
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 Fußballabteilung                                     Ch. + D. Haas, J. Rademacher. 
 
Fabian hingegen hat für Ende Juni um seine Freigabe gebeten, um beim 
ASV-Neumarkt als Jugendtrainer anzufangen. Somit standen wir vor der 
Situation, dass es keinen Trainer gab, um die Saison 2019/20 zu Ende zu 
spielen. Kurzum haben wir uns dazu entschieden, Daniel Haas und Mike 
Kurzendorfer als Interimstrainer zu installieren, bis Martin zu uns kommt.  

Aktuell wurden in dieser Konstellation sechs Pflichtspiele bestritten, davon 
fünf mit der 1. Mannschaft und eines mit der 2. Mannschaft. Gerade mit der 1. 
Mannschaft gelang dabei fast eine perfekte Serie, lediglich beim Derby gegen 
Burgthann wurden gegen einen definitiv schlagbaren Gegner mit dem 
Unentschieden Punkte liegen gelassen. Die Fortsetzung der Saison ist für das 
Frühjahr 2021 geplant, Daniel und Mike werden die Mannschaften bis zum 
Ende der Saison weiter als Trainer begleiten.  

Die 1. und 2. Mannschaft sehen wir personell durchaus gut aufgestellt, was 
sich auch in der hohen Trainingsbeteiligung wiederspiegelt. Wir hoffen 
natürlich, dass das auch im nächsten Jahr so bleibt. Abgänge im 
Herrenbereich gab es außer Fabian Göhring keine, jedoch einige 
Neuzugänge. Richard Vogeler und Fabian Frister wechselten von der A-
Jugend in den Herrenbereich, unser früherer Spieler Benjamin Silberhorn 
begann nach längerer Pause wieder mit Fußball, er war zuletzt beim SV 
Unterferrieden aktiv. Aus der A-Jugend sind die Spieler Carlos Bloß und Fynn 
Utz für uns spielberechtigt.  
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 Fußballabteilung                                     Ch. + D. Haas, J. Rademacher. 
 
Unsere Damenmannschaft, die von Frank Liebel und Jan Rademacher als 
Trainerteam betreut wird, steht aktuell auf einem guten 2. Platz. Dieses Jahr 
konnten bekanntermaßen nur wenige Spiele bestritten werden, diese 
allerdings sehr erfolgreich. Somit konnte der 2. Platz aus der Hinrunde von 
2019 verteidigt werden. Der Angriff auf den 1. Platz ist bei einem Spiel 
weniger und 5 Punkten Rückstand weiterhin möglich. Die Stimmung in der 
Mannschaft ist daher gut, auch wenn das Verletzungspech teilweise heftig 
zugeschlagen hat. An dieser Stelle gute Besserung! 

Das Fundament für den Herrenbereich ist die Jugend. Mit Uwe Bärnreuther 
kümmert sich beim FSV jemand um sämtliche Belange der Jugend, wie man 
es sich besser nicht wünschen kann. Uwe erleichtert damit nicht nur die Arbeit 
der Fußballabteilungsleitung, er macht seine Aufgabe sehr gut, das wollen wir 
hier klar betonen.  

Die Spielgemeinschaft mit den beiden anderen Vereinen FC Ezelsdorf und 
SV Unterferrieden läuft sehr gut, die Früchte lassen sich letztendlich im 
Herrenbereich ernten. In A- und B-Jugend sind viele Spieler, die beim FSV 
gemeldet sind. Somit sind die kurz- bis mittelfristigen Aussichten sehr gut. In 
den unteren Jugendmannschaften ist das Bild allerdings durchwachsen, 
gerade bei den Jüngsten ist eindeutig Spielermangel vorhanden.  

Es bleibt zu hoffen, dass dieser durch die aktuelle Lage nicht sogar verschärft 
wird. Soziale Kontakte sind wichtig, gerade für die Heranwachsenden. Der 
Fussball als Teamsportart bietet neben vielen anderen Vorteilen auch das 
und ist deshalb sehr wichtig für unsere Gesellschaft.  

Sehr begrüßt wird die LED-Flutlichtanlage, die vor kurzem noch installiert 
wurde.  

Auch die Anschaffung neuer Rasenmäher, 
ob als Aufsitzmäher oder mittelfristig als 
Mähroboter, wird sehr positiv gesehen. 
Damit wird die Qualität unserer schönen 
Waldsportanlage nochmals gesteigert, 
was sich sicherlich positiv auf die 
Attraktivität des Vereins auswirkt.  
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 Fußballabteilung                                     Ch. + D. Haas, J. Rademacher. 
 
An dieser Stelle wollen wir uns auch nochmals bei Heiko Hornung bedanken, 
der dieses Amt lange inne hatte und uns vor allem zu Beginn super 
unterstützt hat.  

Ebenso wollen wir uns bei Fabian und Mike für Ihre gute Arbeit bedanken. In 
diesem Jahr war aufgrund der besonderen Umstände leider keine 
Verabschiedung möglich, diese werden wir aber sicherlich nachholen, sobald 
dies wieder gestattet ist. Wir wünschen Fabian beim ASV in seiner neuen 
Funktion als Jugendtrainer alles Gute. Mike bleibt uns noch als Interimstrainer 
erhalten, bis Martin Wießler bei uns startet.  

Ohne das ehrenamtliche Engagement und die vielen helfenden Hände wäre 
das rege Vereinsleben und der Sportbetrieb nicht möglich. Daher gilt unser 
Dank allen Trainern, Schiedsrichtern, Spielleitern, Betreuern, Eltern, 
Zuschauern usw., die, in welcher Form auch immer, unterstützt haben! Der 
FSV ist ein Verein, der vom starken Zusammenhalt und seinen Werten lebt. 
Dies gelingt sehr gut, bitte weiter so! 

Für die kommenden 12 Monate wünschen wir uns, dass der Sportbetrieb 
wieder in seinen bis 2019 gewohnten, geregelten Bahnen erfolgen kann. 
Dessen übergeordnet ist aber selbstverständlich die Gesundheit der 
Menschen. In diesem Sinne wünschen wir alles Gute und viel Gesundheit. 
Habt trotz der Herausforderungen eine schöne Weihnachtszeit und kommt gut 
ins neue Jahr! 

Eure Fußballabteilungsleitung 

 

 

 

 

 

Daniel Haas - Christian Haas - Jan Rademacher 
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 Fußball 1./2. Mannschaft                               J.Sußner, S. Reinhardt. 
 
Das Jahr 2019 begann für uns mit der Suche nach einer neuen 
Fußballabteilungsleitung, da sich unser bisheriger Leiter Heiko Hornung nach 
6 Jahren entschieden hatte an der Hauptversammlung nicht erneut 
anzutreten. Mit Christian Haas, Daniel Haas und Jan Rademacher konnten 
hier drei Nachfolger gefunden werden, die sich in Zukunft die Aufgaben der 
Abteilungsleitung teilen werden. Wir möchten uns an dieser Stelle herzlich bei 
Heiko für die geleistete Arbeit bedanken und wünschen der neuen 
Abteilungsleitung alles Gute für die kommenden Jahre. 
 
Aus sportlicher Sicht belegten wir zum Jahreswechsel mit der 1. Mannschaft 
den 7. Tabellenplatz. Ähnlich wie im Vorjahr war es unser Ziel mit einem 
guten Start aus der Winterpause noch den einen oder anderen Platz nach 
vorne zu rutschen. Die 2. Mannschaft befand sich Anfang des Jahres auf dem 
6. Tabellenplatz. Dieser Platz hätte sogar noch höher ausfallen können. 
Allerdings konnten einige Spiele gegen direkte Konkurrenten personal- oder 
wetterbedingt nicht stattfinden, so dass hier starke Unterschiede in der Zahl 
der absolvierten Spiele das Ergebnis verzerrt. Erklärtes Ziel für die 2. 
Mannschaft war es diesen 6. Tabellenplatz bis zum Saisonende halten zu 
können. 
 
So gingen wir Anfang des Jahres voller Tatendrang in die 
Vorbereitungsphase für die Rückrunde. Zunächst im Hallentraining in der 
Turnhalle in Burgthann, später auch bei uns auf dem Sportgelände.  
 

Allerdings sollte alles anders 
kommen. Durch die Corona-
Pandemie wurde der 
Rückrundenstart abgesagt 
und schließlich während des 
Lockdowns sogar der gesamte 
Trainingsbetrieb eingestellt. 
Eine Wiederaufnahme des 
Trainings-betriebes konnte 
erst im Mai erfolgen. 

 
 
In dieser Zeit wurde zwischen unserer Abteilungsleitung und unserem 
Trainerduo entschieden, in der kommenden Saison getrennte Wege zu 
gehen.  
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 Fußball 1./2. Mannschaft                               J.Sußner, S. Reinhardt. 
 
Wir möchten uns natürlich auch bei unseren Trainern Fabian Göhring und 
Michael Kurzendorfer für die geleistete Arbeit der letzten Jahre bedanken. Wir 
wünschen Hegga viel Erfolg bei seiner neuen Aufgabe im Jugendbereich des 
ASV-Neumarkt. Der Mike wird uns bis zum endgültigen Abschluss der Saison 
noch als Betreuer in der Mannschaft erhalten bleiben. Auch dafür noch 
einmal vielen Dank. Als neuer Trainer wurde durch die Abteilungsleitung 
Martin Wießler verpflichtet, der bisher als Co-Trainer in Winkelhaid tätig war. 
Wir wünschen ihm hier einen guten Start und viel Erfolg bei beim FSV.  
 
Bis zum Abschluss der 
laufenden Saison wird die 
Mannschaft interimsmäßig 
durch unseren Abteilungsleiter 
Daniel Haas in Zusammen-
arbeit mit Mike Kurzendorfer 
geleitet. 
 
Nach langem Warten konnte 
Mitte September endlich der 
Ligabetrieb für beide 
Mannschaften wieder 
aufgenommen werden.  
 
Den Anfang machte unsere 2. Mannschaft, die am 20.09. beim aktuellen 
Tabellenführer in Berg zu Gast war. Das Spiel ging leider 3:0 verloren. Da in 
der BK Nord Ost mittlerweile vier Mannschaften zurückgezogen wurden 
konnte bis jetzt nur noch ein weiteres Spiel mit der zweiten Mannschaft 
bestritten werden. Unser einziges Heimspiel in diesem Jahr ging leider mit 
1:5 gegen den direkten Konkurrenten FC Wendelstein III verloren. Statt auf 
dem 6.Platz mit 12 Punkten stehen wir aktuell auf dem siebten Tabellenplatz 
mit nur noch 3 Punkten, da die Siege gegen die zurückgezogenen 
Mannschaften nicht mehr gewertet werden.  
 
Es bleibt zu hoffen, dass die wenigen verbleibenden Spiele im kommenden 
Jahr noch sauber zu Ende gespielt werden können und wir vielleicht auch 
noch ein paar weitere Mannschaften sportlich und nicht nur am grünen 
Tisch hinter uns lassen können. 
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 Fußball 1./2. Mannschaft                               J.Sußner, S. Reinhardt. 
 
Für die 1. Mannschaft verlief der Start im September deutlich besser. Die 
Auswärtsspiele gegen die SG Litzlohe/Pilsach (0:1) und SV Seligenporten II 
(1:2) konnten wir beide für uns entscheiden. In einem überragenden 
Heimspiel konnten wir TSV Winkelhaid II mit 4:1 besiegen.  
 
 
 
Einen kleinen Rückschlag er-
litten wir gegen unseren 
Erzrivalen TSV Burgthann wo 
wir nicht über ein 2:2 
hinauskamen.  
 
 
Das bislang letzte Spiel gegen FV Röthenbach/b.A. konnten wir wieder deutlich 
mit 4:0 für uns entscheiden. Damit stehen wir aktuell auf dem dritten 
Tabellenplatz. Auch wenn die ersten beiden Plätze einen deutlichen 
Vorsprung vor uns haben heißt es jetzt dranbleiben, um diesen Platz zu 
sicheren und die Saison als dritter Platz abschließen zu können. 
 
Als Ersatz für die ausgefallenen Spiele wurde durch den Verband ein 
Ligapokal ins Leben gerufen. Allerdings wurden die für November geplanten 
Spiele ebenfalls Corona bedingt wieder abgesagt. Somit sind wir seit Anfang 
November nach nur wenigen Spielen bereits wieder in der Winterpause. 
 
Zum Schluss möchten wir uns noch herzlich bei allen bedanken die uns an 
den Spieltagen als Sportheimdienst, beim Kassieren der Eintrittsgelder sowie 
dem Aufnehmen der Zuschauer in die Kontaktlisten wegen Corona 
unterstützen. Es hilft uns sehr, dass ihr diese Aufgaben für uns übernehmt. 
Ein weiterer Dank geht natürlich an unsere Vereinsführung und nicht zuletzt 
auch an unsere Fans, die uns bei jeder Witterung bei unseren Spielen 
unterstützen. Wir wüschen allen eine frohe und vor allem gesunde 
Weihnachtszeit und einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
 
 
Jürgen Sußner & Simon Reinhardt 
Spielleiter 1./2. Mannschaft 
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Aktuelle Tabelle A-Klasse 
Neumarkt/Jura Nord Ost 2019/2020 

 

 
 

Aktuelle Tabelle B-Klasse 
Neumarkt/Jura Nord Ost 2019/2020 
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 Fußball A-Senioren                                                    Christian Hilbert. 
 
AH erreicht Saisonziel Klassenerhalt! 

Ohne Niederlage, ja sogar ohne Punktverlust erreichte unsere AH 
Oberferrieden-Unterferrieden in der Saison 2020 das gesteckte Ziel 
"Klassenerhalt". 

Lest hier die Details, dieser ungewöhnlichen Saison: 

Mit einer unerwartet zahlreichen Beteiligung an der 1. AH- Besprechung 2020 
ging es Anfang diesen Jahres für unsere erfahrensten Kicker im Verein los. 
Nach der Saison 2019, die denkbar knapp (dickes Dankeschön an der BFV-
Spielleiter!) zu Ende ging, war von jedem Spieler eine klare Aussage zu 
Trainings- und Spielbetrieb für 2020 notwendig, um einigermaßen 
wettbewerbsfähig für die höchste A-Sen. Spielklasse aufgestellt zu sein. 

Mit seit Jahren nicht mehr erreichter und anhaltender Trainingsbeteiligung 
bereiteten wir uns dann auf die für Ende März / Anfang April startende Runde 
vor - und wurden vom Corona-bedingten Lockdown jäh gestoppt. Die 
komplette Saison 2020, die, wie gewohnt, von April bis September gegangen 
wäre, fand nicht statt. Und der vom BFV - seit jeher für seine schnellen und 
klaren Entscheidungen / Lösungen bekannt - Mitte September für die 
Samstage im Oktober ins Leben gerufene "AH-Pokal" war für uns definitiv 
keine Alternative. 

Somit genossen wir einerseits eine Saison ganz ohne Druck und andererseits 
das ein oder andere Erfrischungsgetränk nach den Corona-Trainings auf der 
Sportheimterrasse in U. Besonderen Dank an Andy / Pühli für deren 
vorbildliche, stets regelkonforme Organisation - es hat auch in den Einheiten 
ohne klassischem Trainingsspiel viel Spaß gemacht. Jetzt ist Winterpause 
und wir hoffen und freuen uns schon auf die Kreisliga-Saison 2021. 

Wichtig: Die Verträge aller Spieler verlängern sich automatisch! Corona 
zählt nicht als Ausrede für ein plötzliches Karriere-Ende! 

Schöne Feiertage und bleibt gesund!  

Eure Spielleiter Roberto und Andy 
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 Fußball Damenmannschaft               Frank Liebel, Jan Rademacher. 
 
Die letzte Hallensaison war recht erfolgreich. In der Vorrunde holten wir den 
Gruppensieg. Die Ergebnisse: 0:0 Abenberg, 3:0 Weißenburg, 3:1 Katzwang. 
Somit waren wir für die Endrunde qualifiziert. Auch hier konnten wir uns mit 2 
Siegen (1:0 SV Leerstetten, 2:1 SV Sulzkirchen) und einem Unentschieden 
(0:0 TV Hilpoltstein) den Gruppensieg sichern und erreichten somit das 
Halbfinale. Dort mussten wir uns dann im 6m Schießen Abenberg mit 0:2 
geschlagen geben. Im Spiel um Platz 3 war dann etwas die Luft raus und wir 
unterlagen Röthenbach mit 1:2. Unterm Strich trotzdem eine sehr starke 
Hallenrunde. 
 
Mit der Vorbereitung für die Rückrunde begannen wir Ende Januar. Bis auch 
uns Corona einen Strich durch die Rechnung machte und die Saison 
unterbrochen wurde. Die Zwangspause dauerte dann bis Mitte Mai. Ab da 
durften wir Training in Kleingruppen unter Einhaltung der entsprechenden 
Auflagen abhalten. Weiteren Lockerungen zu Folge war ein normaler 
Trainingsbetrieb wieder ab Mitte Juli möglich. Ab da begannen wir auch 
wieder mit der Vorbereitung auf die eigentliche Rückrunde. 
Trainingsbeteiligung war immer ganz ordentlich. Auch die Vorbereitungsspiele 
gegen ausschließlich höherklassige Mannschaften waren stellenweise sehr 
gut.  
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 Fußball Damenmannschaft              Frank Liebel, Jan Rademacher. 
 
Kadertechnisch gibt es zwei Veränderungen.  
Abgänge: Jana Blum musste uns studienbedingt verlassen. 
Zugänge: Tina Kellermann hat wieder angefangen. 
 
Nach einer guten Hinrunde standen wir auf dem 2. Platz. An der Zielsetzung 
weiter oben dran zu bleiben hat sich auch nichts geändert. 
 
Am 19.09. war nun endlich das erste Punktspiel. Zu Gast war die SG 
Fiegenstall. Wir ließen nicht anbrennen und gewannen 7:1. Danach waren wir 
zu Gast bei der SG Abenberg II. Nach einer sehr schlechten ersten Halbzeit 
lagen wir 1:0 zurück. Die zweite Halbzeit war dann bärenstark und wir 
nahmen die 3 Punkte mit und gewannen 3:1. Als nächstes gastierte die SG 
Veitsaurach im Espenpark. Auch hier war die erste Halbzeit nicht 
berauschend (1:1). Eine deutliche Leistungssteigerung in der zweiten Halbzeit 
bescherte uns dann noch einen 5:1 Heimsieg. Nach einem spielfreien 
Wochenende erwarteten wir den TV Büchenbach. Auch in diesem Spiel 
ließen wir nicht viel zu und gewannen am Ende verdient 6:0.  
 
Am darauf folgenden Wochenende traten wir 
unsere weiteste Auswärtsreise zur DJK Gnotzheim 
II an. Hier mussten wir im ungewohnten 9 vs. 9 
spielen. Anfangs taten wir uns noch schwer kamen 
aber trotzdem zu einem Kantersieg von 11:0.  
Überschattet wurde der Sieg von der schweren 
Verletzung unserer Leni die sich in einem 
unglücklichen Zweikampf das Schienbein brach. 
 
Das sollte auch das letzte Spiel im Jahr 2020 sein.  
 
 
Aufgrund eines erneuten Lockdowns wurde dem Amateursport wieder eine 
Zwangspause auferlegt. Somit konnten wir nach dem Re-Start alle Spiele 
gewinnen. Die beiden letzten Spiele gegen Höhenberg und Heuberg wurden 
abgesetzt und werden erst 2021 gespielt. Ebenso fällt die Hallensaison 
komplett aus. 
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 Fußball Damenmannschaft              Frank Liebel, Jan Rademacher. 
 
Wieder überwintern wir auf dem 2. Platz. Bei einem Spiel weniger und 5 
Punkten Rückstand auf Tabellenführer Hilpoltstein. Dem entsprechend gut ist 
auch die Stimmung in der Mannschaft. 
 
Mädels nächstes Jahr nochmal alle Vollgas im Training und in den Spielen 
dann ist einiges möglich. Wir haben´s nach wie vor in der eigenen Hand!! 
 
Und zu guter Letzt noch ein herzliches Dankeschön an Güntl und Gerhard für 
den super Zustand der Plätze. 
 
Euer Damentrainer-Team 

Franky & Rade      
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 Fußball Gesamtjugend                                              Uwe Bärnreuther. 
 
Auch für unsere Jugendmannschaften aus der SG Ezelsdorf/Oberferrieden/ 
Unterferrieden  

 

 

 

 

 

war dieses 2020 sicherlich ein sehr schwieriges und teilweise chaotisches 
Jahr. Vor allem unsere Kinder und Jugendliche müssen in den Zeiten einer 
Pandemie inkl. Lockdown und Kontaktsperre mit vielen Veränderungen und 
auch Einschränkungen zurechtkommen. Das „Homeschooling“ war für die 
meisten eine richtige Herausforderung, die Freunde konnten nicht mehr wie 
gewohnt getroffen werden, es fanden keine Feierlichkeiten und keine Partys 
statt und zu guter Letzt durfte auch nicht mehr Fußball gespielt werden – fast 
alles wurde verboten oder extrem eingeschränkt.  

Auch wir mussten mit der absolut neuen Situation im März umgehen und an 
dieser Stelle schon mal vielen herzlichen Dank an alle Trainer und Spieler für 
die absolut lobenswerte Kooperation und das entgegengebrachte 
Verständnis. Es wusste ja auch keiner so recht, wie es weitergehen soll, auch 
vom BFV konnten nur vage Vermutungen angestellt werden. Der 
Jugendspielbetrieb wurde dann erst mal ab dem 13. März komplett 
eingestellt.  

Ab dem 11. Mai war dann wieder ein eingeschränktes Training erlaubt, mit 
Abstand und maximal 5 Personen, was wir dann bei unseren älteren 
Mannschaften versucht hatten umzusetzen. Ein „normales“ Fußballtraining 
mit Kontakt durfte dann für alle Mannschaften wieder ab Anfang Juli 
angeboten werden. In der Zwischenzeit wurde dann vom BFV entschieden, 
dass die Saison 2019/2020 im Jugendbereich komplett abgebrochen wird und 
somit die neue Spielzeit ab Mitte September gestartet werden kann.  
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 Fußball Gesamtjugend                                              Uwe Bärnreuther. 
 
Der Sommer mit der Vorbereitung auf die neue Saison verlief dann auch 
einigermaßen normal und so konnten wir mit folgenden Mannschaften 
zumindest starten – bis dann Ende Oktober wieder ein kompletter Stopp im 
Jugendbereich erfolgte.   

Die A-Jugend spielt und trainiert in Oberferrieden, die Trainer sind Max 
Holzammer (wie gehabt) und jetzt neu mit dabei zur Unterstützung, unser 
Andi Mederer. Im Pokal gewann man in der 1. Runde mit 2:0 gegen Altdorf 
und auch die 2. Runde behielt man im Elfmeterschießen gegen Reichswald 
die Oberhand. Nachdem die Truppe im Viertelfinale auch gegen Aurachtal mit 
11:10 n.E. nervenstark gewann, war dann tatsächlich erst im Halbfinale mit 
2:4 gegen Abenberg Schluss. Aber das war eine richtig starke Leistung und 
auch in die verkürzte Herbst-Spielrunde ist man gut reingekommen und belegt 
momentan den 1. Platz.    

Vom FSV sind dabei: Carlos Bloß, Marco Spitz, Julian Kraus, Daniel 
Hermann, Yannick Rupprecht, Fynn Utz, Alexander Burghardt, Maximilian 
Meyer, Philipp Kast, Justin Kroll, Petrit Bllaca, Fabian Reither, Tim Nemesch, 
Louis Bloß, Basti Haas 
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 Fußball Gesamtjugend                                              Uwe Bärnreuther. 
 
Die B-Jugend ist dieses Jahr beim FCE gemeldet und hat eine sehr starke 
Gruppe erwischt. Gleich zum Auftakt musste man eine Heimniederlage gegen 
den jetzt aktuellen Tabellenführer hinnehmen. Die dann noch folgenden drei 
Spiele konnte man ausgeglichen gestalten und somit steht man momentan 
mit 4 Punkten auf dem 6. Platz. FSV-Spieler: Heiko Deml, Lukas Werwein, 
Stephane Clerget  

Bei der C-Jugend hatten wir bereits im Frühjahr eine Anfrage vom TSV 
Pyrbaum erhalten, ob wir uns hier eine Erweiterung der Spielgemeinschaft 
vorstellen könnten. Da Pyrbaum in diesem Jahrgang keine eigene 
Jugendmannschaft stellen kann, haben wir zugesagt und somit 8 Spieler vom 
TSV in unseren C-Jugend Kader mit integriert. Dadurch konnten wir sogar 
zwei Mannschaften melden, diese spielen und trainieren in Unterferrieden und 
werden prima gecoacht u.a. von Karsten Horn und Norbert Rogall. 

Die C1 spielt in der Kreisklasse und konnte leider nur 3 Spiele bestreiten. 
Nach jeweils einem Sieg, einer Niederlage und einem Unentschieden hat man 
zurzeit 4 Punkte und 6:6 Tore auf dem Konto. Im Pokal gewann man in der 1. 
Runde mit 4:0 gegen die JFG Postbauer-Heng und auch in der 2. Runde 
konnte man das Spiel gegen einen starken Gegner aus Woffenbach mit 2:1 
für sich entscheiden. Unsere C2 haben wir in der Gruppe gemeldet. Auch hier 
konnten nur drei Spiele bestritten werden, leider mit zwei Niederlagen und 
einem Unentschieden gegen den TSV Burgthann. 

Die FSV-Spieler sind hier: Richard Bielig, Alexander Zimmer, Max 
Teichmann, Niklas Horn, Felix Kraus, Aymann Ajaje, Hannes Schrödel, 
Susanne und Richard Clerget  

Bei unseren D-Junioren können wir zwei Mannschaften stellen, die beide bei 
uns in Oberferrieden spielen und trainieren. Das starke Trainer-Team ist hier: 
Paul Nemesch, Paul Lotter, Marco Froschauer, Karsten Schneider, Roberto 
Hilbert und Jens Ehlert. Die D1 ist in der Kreisklasse gemeldet und hat hier 
zumindest 5 Spiele austragen können. Mit jetzt 9 Punkten und 13:6 Toren 
belegt man einen guten 3. Platz.  

Auch unsere D2 schlägt sich wacker und konnte bei 4 Spielen auch 4 Punkte 
einstreichen.  
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 Fußball Gesamtjugend                                              Uwe Bärnreuther. 
 
Beim FSV gemeldet sind: Tim Keuneke, Andre Dochwat, Noah Dohrau, Lukas 
Froschauer, Michael Grafe, Max Nemesch, Luca Sandig, Lino Odenbach, 
Yosef Delfi, Marcel Ajaje, Julian Matschke, Jannik Schneider, Laurentin Reuß   

Wie bereits mehrfach erwähnt, haben wir vor allem bei unseren 
Kleinfeldmannschaften ein Nachwuchsproblem, dass wir leider noch nicht 
beheben konnten – wie auch. Also helft alle mit, bei Interesse oder wenn ihr 
jemanden kennt, die hier im Alter von 4-10 Jahren mitspielen wollen und 
können, bitte gerne bei mir melden, oder einfach beim Training 
vorbeischauen.  

Die E-Jugend trainiert Montag und Mittwoch von 17:30 – 19:00 Uhr in 
Ezelsdorf. Unsere Trainer u.a. mit Sven Hübner würden sich über einen regen 
Zuspruch sehr freuen: Vom FSV spielen mit: Marc Dochwat, Linus Horn, 
Maximilan Wunder, Sofia Hübner, Sarah Schneider, Lana Ajaje 

Unsere E-Jugend konnte sich über neue Bälle freuen und gleich mal richtig 
testen: 
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 Fußball Gesamtjugend                                              Uwe Bärnreuther. 
 
Ein herzliches Dankeschön für die super Bälle an 
die Firma Fellwunder Hundesalon und hier vor allem 
persönlich an Andrea Wunder.  

Unsere F-Jugend (Jahrgang 2012 und 2013) 
trainiert jeweils am Mo. und Mi. von 17:00 – 18:15 
Uhr in Unterferrieden. Die Ergebnisse sind absolut 
zweitrangig, diese werden in der Altersgruppe bzw. 
der Fair Play-Liga nicht gewertet und lediglich der Spaß steht im Fokus. Die 
F-Jugend Trainer freuen sich auf euer Kommen!! Für den FSV kicken mit: Til 
Teichmann, Samuele Hübner, Oscar Noä, Leo Zitzmann. 

Auch unsere Jüngsten, die Bambinis im Alter von 3-6 Jahren trainieren und 
spielen dieses Jahr in Unterferrieden. Das Außen-Training (wieder ab März 
beginnend) findet freitags um 17:00 Uhr in Unterferrieden statt. Hier ist die 
Beteiligung doch sehr rege und es flitzen und wirbeln bis zu 30 Kinder über 
den Sportplatz und für die Anfänger ist es dann doch teilweise ein wenig zu 
wild. 

Deshalb bieten wir für unsere Fußball-Einsteiger in Oberferrieden ein 
zusätzliches Bambini-Training an - speziell zum Reinschnuppern – für die 
ersten Trainingseinheiten in kleineren Gruppen. Wir haben hier seit Anfang 
September jeweils dienstags von 17:30 – 18:30 Uhr ein Schnupper-Training 
und wir sind bereits teilweise bis zu 10 Kinder. Unterstützt werde ich hier von 
Jana Wiesand und meiner Tochter Jessica Bärnreuther – vielen herzlichen 
Dank, Mädels! 
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 Fußball Gesamtjugend                                              Uwe Bärnreuther. 
 
Grüßen möchte ich noch unsere beiden FSV-Kicker, die beim ASV Neumarkt 
ebenfalls ein besonderes Jahr hinter sich haben. Fabian Haas spielt bereits in 
der D-Jugend und Luca Plischka ist in seiner letzten und sehr erfolgreichen 
Jugend-Saison. Luca, wir würden uns sehr freuen, dich bei deinem 
Heimatverein wieder begrüßen zu dürfen, wir warten auf dich!  

Leider mussten wir neben den Einschränkungen im sportlichen Bereich auch 
viele weitere Aktivitäten neben dem normalen Fußballsport absagen. So fand 
dieses Jahr kein gemeinsames SG-Abschlussfest statt und auch unsere FSV-
Übernachtung am Sportplatz fiel aufgrund der Corona-Pandemie aus.   

Ob wir dann im Januar wie gewohnt die Christbäume wieder einsammeln 
können, müssen wir kurzfristig entscheiden. Wir versuchen es natürlich, bitte 
merkt euch schon mal den Termin vor:  

Am Samstag, den 09.01.2021 ab 10:00 Uhr  

Über eine Spende für unsere FSV-Jugend würden wir uns  

sehr freuen – vielen Dank für Ihre Unterstützung! 

Zum Ende meines Berichts, ein herzliches Dankeschön an ALLE Trainer, 
Sponsoren, Jugendliche, Kinder, Jugendschiedsrichter Marty, Eltern, 
Platzwarte und viele, viele, mehr, die sich für den FSV sowie in der SG 
Ezelsdorf/Oberferrieden/Unterferrieden und speziell für die Nachwuchsarbeit 
engagieren. 
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 Fußball 50 - Jahre Jugendarbeit                                                      . 
 
Dann ist mir dieses Jahr aufgefallen, dass wir jetzt beim FSV seit 1970/71 
Jugendtraining anbieten, das sind jetzt 50 Jahre und daher möchte ich in 
dieser Ausgabe auf die ersten 25 Jahre Jugendarbeit zurückblicken.  

In den ersten Jahren hatte man eine Jugendmannschaft (15-18 Jahre) und 
eine Schülermannschaft im Alter von 10-14 Jahren gestellt. Zur heutigen Zeit 
fast nicht vorstellbar, wenn hier 10-Jährige Kinder gegen dann doch teilweise 
2Köpfe größere 14-Jährige Jugendliche spielen sollen. Aber das war zu 
dieser Zeit die Regel und ganz normal.  

Die ersten Nachwuchs-Trainer des FSV waren die schon immer engagierten 
Georg Schilfarth bei der Jugend und die Schülermannschaft wurde trainiert 
von Hans Sußner und Georg Völkl. Erst ab dem Jahr 1978 wurde eine E-
Jugend, natürlich von Hans Sußner, eingeführt.  

Die Aufzeichnungen, die mir vorliegen sind leider nicht komplett, wenn mir 
hier noch jemand Informationen über die vorhandenen Lücken zur Verfügung 
stellen könnte, wäre ich sehr dankbar.   

Die nächsten 25 Jahre Jugendfußball beim FSV gibt es in unserer nächsten 
Ausgabe.  

Euer Jugendleiter Uwe Bärnreuther 

Leergutbon-Spendenbox für die SG aktuell im Kaufland in Oberferrieden: 
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 Fußball - 50 Jahre Jugendarbeit                          Trainer 1971-1984. 
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FSV-Jugendmannschaft Saison 1974/75 
mit den Trainern Heinz Dopper und Albert Matzkowitz 

 

FSV-Schülermannschaft Saison 1974/75 
und Trainer Georg Eckersberger 
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 Fußball - 50 Jahre Jugendarbeit                         Trainer 1984-1995. 
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 Witze und Rätsel                                                                        . 

Was zum Schmunzeln:                                     Unser Unwort des Jahres:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

„Haben Sie drei Sekunden Zeit?“ fragt 
Hannah den Schiedsrichter nach Spiel-
schluss. Dieser nickt zustimmend. 

„Dann erzählen Sie mir mal alles, was Sie 
über Fußball wissen!“ 

Wann wurde eine Fußballmannschaft zum 
ersten Mal schriftlich erwähnt? 

Im Alten Testament. Da hieß es: „Sie trugen 
seltsame Gewänder und irrten planlos 
umher.“ 

Sohn: „Papa, wieso gibt es so wenig 
Frauenfußball?“ 

Papa: „Finde mal 11 Frauen, die das 
gleiche anziehen wollen!“ 
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 Witze und Rätsel                                                                        . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     1. Pia, Matzko oder Grosso halten die Bälle und sind die… 
     2. Das tragen die Spieler am Fuß 
     3. Alljährlich stattfindendes Turnier 
     4. Schuss, bei dem der Spieler den Ball in der Luft trifft 
     5. Vorname des aktuellen Interim-Trainers der Herren 
     6. Das Hausgetränk im Sportheim 
     7. Name für die Arena des FSV 
     8. Die 23. Person auf dem Platz 
     9. Bekommt unser Capitano jedes Spiel wegen Meckerns 
   10. Lösungswort: Hier befindet sich unser Sportheim 

 

Rezepttipp:       POMMES ROT-WEISS     für 4 Portionen 

 
 
 
 
 

2. Öl auf 180 Grad erhitzen und Kartoffeln in 2 Portionen 3-4 Minuten goldbraun 
und knusprig frittieren; in Sieb abtropfen und mit Salz und Paprikapulver nach 
Bedarf  würzen; mit Ketchup und Mayonnaise garnieren und servieren! 

Zutaten: 1,5 kg Kartoffeln (groß, mehligkochend), 3l Öl, Salz und 
Paprikapulver, Ketchup, Mayonnaise 

Q
uelle: essen-und-trinken.de 

Zubereitung: 1. Kartoffeln schälen und der Länge nach in Spalten 
schneiden; Öl in großem Topf (oder in Fritteuse) auf 120 Grad erhitzen; 
Kartoffeln in 2 Portionen 8-10 Minuten vorgaren und in Sieb abtropfen 
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 Nordic Walking                                                                                       . 

Nordic-Walking-Tour 2020/2021 
 
 
 

 

 

Leider mussten aufgrund der Corona Pandemie auch die geplanten Läufe der 
Nordic-Walking-Tour 2020 abgesagt werden.  

Die Organisatoren versuchen für das Jahr 2021 wieder eine Tour auf die 
Beine zu stellen. Es sollen, wenn möglich, zwei Läufe stattfinden. Die Termine 
würden rechtzeitig in der Tagespresse und auf unserer Homepage bekannt 
gegeben werden.   
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 Ski & Wandern                                       Benni Meyer / Matthias Mielich. 
 
„Auf geht's, back mas, owe‘n Berg!“ 

Freitag, 17.01.2020. Treffpunkt: 15:00 Uhr an der Linde. Der Bus: restlos 
ausgebucht. Unser Ziel: Hotel Erika im Pitztal. Die Aussichten: starker 
Schneefall, durchgehende Alkoholschauer und mitreißende Stimmungsböen. 

Der Traum von Reiseleiter Benni M erfüllte sich gleich am ersten Tag, eine 
lange Busfahrt mit bestens gelaunten FSV‘lern! Trotz unserer späten Ankunft 
verköstigte uns Gastgeber Peter mit einem feinen 3-Gänge Menü und 
diversen Kaltgetränken an der Hotelbar. 

Mit wenig Schlaf aber immer noch großem Durst starteten wir am Samstag 
früh in den langen Skitag. Der Großteil rauschte die frisch gepuderten Pisten 
hinunter, einen Rausch der anderen Art suchte und fand ein harter Kern von 
Beginn an mit heißer Oma im Rondell. Nachmittags trafen wir uns alle im Tal 
und ließen einen schönen Skitag gebürtig beim „Abriss-Ski“ ausklingen. Bei 
der Rückfahrt zum Hotel verwandelten wir den Bus in eine Aftershow-Party 
und beendeten den Abend in geselliger Runde erneut an der Hotelbar. 

Am Sonntag wagten sich deutlich weniger den Hochzeiger hinauf, diejenigen 
wurden ab Mittag mit überraschenden Sonnenstrahlen belohnt. Nach den 
traditionellen Wienerle à la Matthias am Bus traten wir die Heimreise zurück in 
die Heimat an. 
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 Tanzgruppe                                                                 Selli Bärnreuther. 
 
Zur Feier unseres 10-jährigen Jubiläums unternahmen wir 
letzten Dezember einen Ausflug nach Nürnberg in den 
Escape Room – und fanden auch (zwar nicht ganz in der 
vorgegebenen Zeit) wieder heraus! Zur Belohnung waren wir 
anschließend beim Running Sushi. Danke hier an Lisa für 
deine angenehme Gesellschaft ;-) 

 

 

 

 

 

 

Als jahrelange Profis unterstützten die Mädels beim diesjährigen 
Kinderfasching bei den Tänzen und der allgemeinen Durchführung der 
Veranstaltung. Vom „Burger Dance“ bis zum „Lied über mich“ hatten sie alle 
Schritte perfekt drauf, auch dank unserer intensiven und extra angesetzten 
Faschings-Stunde. 

Corona hat uns dieses Jahr natürlich auch nicht verschont und wir mussten 
monatelang der Halle fernbleiben. Schulferien und Klausurenphase zögerten 
den Re-Start noch zusätzlich heraus. Im September konnten wir dann endlich 
wieder unser Training aufnehmen. Da musste sich aber erst einmal ausgiebig 
über die vergangenen Wochen unterhalten werden.  

Solange keine Veranstaltungen, v.a. intern im Sportverein, geplant sind, 
werden wir uns hauptsächlich mit der Auffrischung der bestehenden Tänze 
beschäftigen und unseren aktuellen Tanzmix vervollständigen. Wir freuen uns 
schon, hoffentlich bald wieder bei einem FSV-Fest für euch aufzutreten! 

Bis dahin bleibt alle gesund!  

Eure Selli          



 
52 

 
 

 



 
53 

 
 

 



 
54 

 
 

 Budorobic / Stretching                                                       Elke Felber. 
 
Mit dem neuen Angebot von Budorobic starteten wir im Januar 2020. 
  
Budo ist der Oberbegriff für alle japanischen Kampfkünste und (Ae)robic ist 
ein Fitnesstraining, bei dem durch tänzerische und gymnastische Übungen zu 
rhythmischen Beats der Umsatz von Sauerstoff im Körper verstärkt werden 
soll. Unter Budorobic versteht man ein Zusammenwirken von Kampfsport und 
Aerobic, bei dem neben klassischen Elementen des Aerobic auch Elemente 
der Selbstverteidigung mit trainiert werden. 

Wir lernen Kampfsportelemente aus dem 
Bereich der Selbstverteidigung, kombinieren 
diese mit tänzerischen Aerobicelementen und 
führen kleine Kombinationen aus. Hier kann 
geschwitzt werden wie nie zuvor. Kondition, 
Koordination, Fitness und Spaß am Erreichen 
der eigenen Grenzen ist hier das Ziel.  

Dankenswerterweise wurde das neue 
Angebot vom FSV mit Boxpratzen und Box-
handschuhen ausgestattet. Diese setzten wir 
auch schon in den ersten Stunden im 
Rahmen von Partnerübungen ein. 
 
Möchte hier mal kurz erläutern, was wir da machen: 
 
Die Pratzen helfen gegen den Widerstand beim Schlag mit Muskelpower zu 
reagieren, Spannung in den Armen und Oberkörper zu halten, sowie einen 
festen Stand zu haben. Beim Boxen trainieren wir mit der Zeit die richtige 
Schlagtechnik und somit eine riesen Portion Selbstsicherheit. Auspowern und 
ins Schwitzen kommen ist die Devise. Nach 20-30 Minuten runden wir das 
Training mit gezieltem Muskeltraining ab. 
 
Nach dem ersten Training teilten mir die Gruppe mit, dass sie sehr ihren 
Körper spüren, tja so ist das mit dem Budorobic. Wir powern uns aus und 
nehmen sehr bewusst wahr, etwas für unseren Körper und Seele getan zu 
haben. Während des Budorobic wird wenig geredet, da alle mit ihrer 
schnellen Atmung beschäftigt sind.  
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 Budorobic / Stretching                                                       Elke Felber. 
 
In den Partnerübungen, beim Boxen, kommt schon mehr Dynamik zum 
Vorschein. Wir haben auch mit den Stöcken kleinere Übungseinheiten wie 
Schlagabwehr und Schlag gemacht. Immer ist mir dabei wichtig deutlich zu 
machen, was für kleinere Techniken zur Selbstverteidigung passen.  
Die Anwendung dieser Techniken hilft dabei, selbstsicherer zu werden, denn 
in Jedem/Jeder von uns steckt sehr viel mehr. 
 
Gut lässt sich Budorobic mit Streching verbinden, so bleibt meist die gesamte 
Gruppe noch beim anschließenden Streching: 
 
Wir dehnen den gesamten Körper mit unterschiedlichsten Übungen und 
nehmen eine bewusste Entspannung danach wahr. 
Die Sportbegeisterten sind hoch motiviert alle Übungen gut mitzumachen, 
auch wenn ich hier immer wieder mal nachkorrigieren muss, denn es geht 
immer doch noch ein Stück weiter…. 
 
Anhand der Geräusche kann ich mittlerweile sehr gut heraushören, ob die 
Übungen auch richtig gemacht werden. Das spannende ist für mich dabei, 
dass doch immer noch was geht. Durch sanftes Korrigieren meinerseits kann 
ich zu mehr Beweglichkeit meiner begeisterten Sportler beitragen. 
Mit Humor und viel Gelächter halten alle durch und kommen immer wieder 
begeistert und lassen sich von mir gerne anspornen. 
 
Wir hatten Corona- und Urlaubsbedingt ab März eine lange Pause und 
stiegen mit beiden Angeboten im September wieder ein. Hier mit dem nötigen 
Abstand und ohne „Körperkontakt“. Wer hier aber dachte, da entgeht mir was, 
der wurde schnell eines Besseren belehrt, denn mir entgeht nichts.  
 
So fallen mir sofort auf, wenn sich die Arme senken, das Becken nicht 
geradesteht, oder ganz einfach die Übung nicht so gemacht wird, wie es sein 
sollte. Solange uns Corona noch begleitet, werden wir auf Partnerübungen 
verzichten müssen. 
 
Schaut einfach mal vorbei und probiert es aus 
 
Eure Elke Felber 
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 Yoga                                                                                       Kerstin Pitz. 
 
Wir treffen uns immer donnerstags von 18.45 bis 19.45 Uhr (in den 
Schulferien nach Absprache). Die Stunden werden abwechselnd von Claudia 
Wawersich und mir gehalten. 

Wir beginnen mit einer kurzen Eingangsmeditation, um in der Stunde 
anzukommen und vom Alltag abzuschalten bzw. den Alltag hinter uns zu 
lassen. 

Danach folgt eine Reihe mit Sonnengrüßen, um den Körper aufzuwärmen und 
für die nachfolgenden Asanas/Haltungen vorzubereiten. Hierbei kann man 
ganz schön ins Schwitzen kommen :-) Es folgen Haltungen/Asanas, die 
speziell das Gleichgewicht und die Koordination trainieren.  

Im Anschluss trainieren wir 
unsere Muskulatur und durch 
das Halten der Übungen 
erfolgt gleichzeitig ein sanftes 
Dehnen. Zwischen den 
einzelnen Asanas gibt es  
kurze Entspannungsphasen, 
in denen wir den Atem wieder 
zur Ruhe kommen lassen. 

Abgerundet wird die Stunde mit einer 5 bis 10minütigen Tiefenentspannung, 
dem sogenannten Shavasana oder auch Totenstellung genannt. Einfach 
regungslos daliegen, dem Atem nachspüren und alle Gedanken vergessen, 
was manchmal in unserer hektischen Welt die Schwerste aller Übungen 
darstellt. 
 
Yoga bietet für jeden etwas! Egal wie jung/alt 
oder (un-)beweglich man ist! 

Dank Claudia konnten wir auch während des 
Lockdowns online-Yoga anbieten. Herzlichen 
Dank an Claudia für Ihr Engagement! 

Eure Kerstin Pitz 
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 Gymnastik                                                                          Manuela Stüwe. 
 
Gymnastik BBP (Bauch-Beine-Po) 

Um unseren Körper wieder in Form zu bringen werden in dieser 
Gymnastikstunde die Muskeln im Bereich: Arme, Beine, Po, Bauch und Taille 
intensiv trainiert. 

Nach einem kurzen Aufwärmen bei Musik und noch guter Laune folgt das 
Muskelprogramm mit oder ohne Geräte.  

Zum Abschluss Dehnung und Entspannung (was manchmal a bissl zu kurz 
kommt) 

Mit den Einheiten haben wir im Januar 2020 sehr gut begonnen und uns gut 
hochgearbeitet zum Muskelaufbau und Fettabbau der Weihnachtszeit. 

Leider wurden wir nun ein paar Monate ausgebremst und konnte im Juni/Juli 
wieder etwas mit Sport beginnen. Die Sommerferien rissen uns wieder raus 
und im September/Oktober hatten wir noch ein paar Einheiten um uns zu 
quälen, doch leider auch nicht lange. Tja, da heißt es für alle sich selbst zu 
motivieren und ein bisschen Sport machen.  

Bleibt in Bewegung bzw. kommt in Bewegung und macht was für Euch! 

 

Step-Aerobic 

Step-Aerobic ist ein dynamisches Gruppen-
Fitnesstraining, das viele Kalorien verbrennt. Die 
Choreographie besteht aus verschiedenen 
Übungen, die aus einfachen Aerobic 
Grundschritten bestehen. Die motivierende Musik 
macht Step zu einem spaßigen Gruppen-
Workout. 

Unsere Gruppe hat sich vergrößert und es hat richtig Spaß gemacht. Wir 
hatten auch ein paar Stunden in der freien Natur und dies war auch ganz 
lustig. 
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 Gymnastik                                                                          Manuela Stüwe. 
 
Wirbelsäulengymnastik 

Man sollte nicht warten, bis Schmerzen im Rückenbereich aufkommen, 
deshalb sollte jeder vorbeugen und die eine oder andere Stunde wöchentlich 
mitmachen.  

Es gibt keinerlei Einschränkungen von Alter, Geschlecht oder Fitnessstand. 

In diesem Kurs dreht sich alles rund um die Muskeln, Sehnen und Faszien 
der Wirbelsäule. Wir Dehnen, Stärken und Entspannen in ruhiger, 
musikalischer Atmosphäre. Ab und an mit verschiedenen Hilfsmitteln. 

Auf diesem Weg möchte ich meine Teilnehmer bitten, dass Sie auf keinen 
Fall aufhören, selbst ein wenig zu tun. Bitte versucht euch jetzt in dieser Zeit, 
in der keine Kurse stattfinden können, viel zu bewegen.  

Macht Dehnübungen, regelmäßiges bewusstes Strecken, vielleicht auch ein 
paar Kraftübungen mit einer 0,5l gefüllten Wasserflasche. 

 

Jumping 

Dieses Jahr war leider ein 
schwaches Jahr, was das Jumping 
betrifft. 

Von unseren 4 Gruppen sind leider 
nur noch 2 Gruppen geblieben. Die 
Dienstagsgruppe hat regelmäßig 
stattgefunden und wir haben 
intensiv trainiert.  

Die Mittwochgruppe leider nicht 
mehr so viel.  

Hier würde Ich mir im Jahr 2021 wieder einen guten Einstieg und viele 
Wieder- und Neueinsteiger wünschen… 
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 Gymnastik                                                                          Manuela Stüwe. 
 
Fit ab der 2. Lebenshälfte 

In dieser Gruppe sind mir die sozialen Kontakte sehr wichtig. Leider ist dies 
nun etwas außen vor.  

Deshalb möchte ich euch bitten auf alle Fälle viel spazieren zu gehen. 
Solange es für Euch möglich ist, solltet ihr diese Möglichkeit auch nutzen. 
Spazierengehen stellt quasi ein Ganzkörpertraining dar, das sowohl 
Ausdauer, Kraft als auch Koordination anspricht. Hier könnt ihr auch variieren, 
mal etwas flotter, mal etwas langsamer – große Schritte, kleine Schritte usw… 

Ihr könnt auch verschieden Übungen selbstständig zuhause machen: 

Zum Beispiel im Stehen am Fensterrahmen/Schrank 
festhalten und kleinere gymnastische Übungen 
durchführen: Gewichtsverlagerung von einem Bein 
auf das andere, leichte Kniebeugen, ein Bein 
abspreizen und hochziehen mit Beinwechsel, beide 
Beine fest auf dem Boden und den Oberkörper 
langsam nach rechts und links rotieren. Jeder macht 
so viel, wie die eigenen Kräfte erlauben – auch 
kleinste Bewegungen sind sinnvoll!  

Oder im Sitzen: Fahrradfahren oder gestreckte Beine überkreuzen. 

Beim Telefonieren auf und ab gehen, beim Zähne putzen auf einem Bein 
stehen, Treppen steigen öfters als sonst (aber langsam) etc.  

Auch das bringt den Kreislauf in Schwung und aktiviert!  

Je länger wir noch keinen Sport machen dürfen, desto größer wird die Gefahr, 
dass sich die Verhaltensweisen von Personen (noch mehr) in die inaktive 
Richtung verändern. Wir wissen ja leider Alle, dass der Aufbau einer 
Verhaltensänderung zu mehr Bewegung, zur Sportstunde, zur Aktivität etc. oft 
eine Überwindung, ein Aufraffen ist.  
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 Gymnastik                                                                          Manuela Stüwe. 
 
Einige von euch, die es gerade erst geschafft hatten das wöchentliche 
Fitness-Training fest in ihren Wochenablauf zu integrieren oder eine soziale 
Gruppe gefunden haben, in der sie sich beim Training wohlfühlen, werden 
vielleicht Mühe haben, das Ganze nach dem Lock-Down zu reaktivieren. 
 
Bitte seid hier positiv und lasst Euch nicht fallen. Macht Zuhause ein bisschen 
was, überwindet Euch. Ich hoffe ganz fest, dass wir uns im neuen Jahr wieder 
sehen und zusammen Sport machen. 

Und Ihr wisst JA: wer rastet – der rostet! 

 
Eure Manu Stüwe 
 
 
 
 
 
 
 Weihnachtsfeier der Gymnastikabteilung 2019 in Neumarkt .   

 

Stadtführung mit einem gebürtigen Pfeifferhütter Nachtwächter durch 
das weihnachtlich beleuchtete Neumarkt mit zünftiger Einkehr. 
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 Wir gratulieren zum besonderen Geburtstag 2020                    . 
 
50. Geburtstag: 

Bärnreuther Heidi, Holzammer Christine, Klughardt Daniela, Kraus Alfred, 

Pröbster Stefan, Schneider Jürgen, Wiesand Harald 

60. Geburtstag: 

Bärnreuther Günter, Frank Gerda, Holzammer Helga, Meyer Kurt, Meyer 

Richard, Pillipp Angelika, Reichel Marion, Reinhardt Hans, Schilfarth Karl 

70. Geburtstag: 

Holzammer Annelore, Krämer Brigitte, Kramer Schröder Uta, Lang Ludwig, 

Liebel Traudl, Liebel Walter, Ruff Gerdi, Ruff Heinz, Schätz Lisbeth, Weth 

Martin 

80. Geburtstag: 

Hessel Gerda, Hessel Maria, Holzammer Martin, Lang Inge, Nemesch 

Gerlinde, Rupprecht Lore 

85. Geburtstag: 

Mederer Georg, Meyer Hans, Haas Christian 

90. Geburtstag: 

Dumler Hermann 

 

 

Wir veröffentlichen die Geburtstage ab dem 50. Lebensjahr, alle 10 Jahre und ab dem 
75. Lebensjahr alle 5 Jahre. Wer seine Geburtstage nicht veröffentlicht haben möchte, 

meldet sich bitte bis Oktober bei Claudia Bloß 09183 / 403 307. 
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 Wir gratulieren                                                                                       . 
 

zur Hochzeit: 

Haas Stephanie & Tobias 

Schilfarth Melanie & Tim 

 

zur erfolgreichen Nachwuchsarbeit: 

Vitzthum Andrea & Michael zum Sohn Jakob 

Ruff Heidi & Thomas zur Tochter Isabella  

Liebel Katrin & Torsten zum Sohn Niklas 

 

Geschenk für einen besonderen Anlass gesucht? Dann schaut doch mal in 
unserem Fanshop vorbei: www.myteamshop.de/fsvoberferrieden 
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 Ehrungen 2020                                                                                           . 
 
Viele unserer Mitglieder konnten wir in diesem Jahr ehren. Ihnen allen auch 
auf diesem Weg nochmals herzlichen Glückwunsch. 

25 Jahre Mitglied: Kurzendorfer Sandra 

30 Jahre Mitglied: Fuchs Albert, Kelly Kevin, Kurzendorfer Michael 

40 Jahre Mitglied: Hirsch Markus, Meyer Sabine, Reinhardt Christa, 
Reinhardt Heidi, Rupprecht Lore, Silberhorn Stefan 

50 Jahre Mitglied: Bärnreuther Günter, Dopper Heinz, Meyer Richard, 
Reinhardt Hans, Schilfarth Karl 

60 Jahre Mitglied: Ruff Heinz  

70 Jahre Mitglied: Hessel Karl, Pölloth Hans, Wild Johann 

Die Ehrungen für 70 Jahre Mitgliedschaft wollten wir eigentlich im 
Rahmen des Gemeindepokalturniers vornehmen. Leider musste das ja 
Corona bedingt ausfallen. Wir werden diese Ehrung in einem feierlichen 
Rahmen nachholen.  

Ehrungen in der Verwaltung: Bärnreuther Günter, Bärnreuther Heidi, 
Bärnreuther Uwe, Engelhardt Wolfgang, Holzammer Hermann, Meyer Benni, 
Stüwe Manuela, Sußner Jürgen   

 

 

 

 

 

 

       geehrte Vereinsmitglieder              geehrte Verwaltungsmitglieder 
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 Einladung zur Jahreshauptversammlung 2021.                        . 
 
Einladung an alle Mitglieder  

Die Jahreshauptversammlung des FSV Oberferrieden 1949 e.V. findet am  
23. April 2021 um 19.30 Uhr im Gasthaus Ruff in Oberferrieden statt.* 

Tagesordnung 

1.       Begrüßung durch den vorsitzenden Vorstand 
2.       Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung 
3.       Totenehrung 
4.       Bericht des Kassiers 
5.       Berichte der Abteilungen 

- Öffentlichkeitsarbeit  
- Fußball: 1. und 2. Mannschaft, Damenmannschaft, AH und 

Jugend 
- Gymnastikabteilung 
- Vergnügungsausschuss 
- Ski- und Wandern 

6.       Bericht des Vorstands 
7.       Revisoren und Entlastung des Vorstands 
8.       Grußworte 
9.       Ehrungen 
10.       Verschiedenes 

 

Wünsche und Anträge sind bis spätesten zum 20.03.2021 schriftlich bei 
unserem  1. Vorsitzenden Jörg Hornung, St. Ruprecht-Ring 9, 90559 
Ezelsdorf oder per Mail an verwaltung@fsv-oberferrieden.de einzureichen. 

 

Die Vorstandschaft des 

FSV Oberferrieden 1949 e.V.  

 

 

* Die Einladung gilt unter dem Vorbehalt der zu diesem Zeitpunkt gültigen 
Bestimmungen des Corona Infektionsgeschehens. 

mailto:verwaltung@fsv-oberferrieden.de
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 Wir nehmen Abschied                                                                          . 
 
 
 

Der FSV Oberferrieden 

trauert um seine 

langjährigen Mitglieder 

 

 Georg Nestler 

 Erich Dobner 

 
 
 
 
 Ein Dorf – viele Vereine – eine Gemeinschaft.                        . 
 
Auf den nächsten Seiten befindet sich normalerweise der 
Oberferrieder Veranstaltungskalender für das kommende Jahr. 
Aufgrund der aktuellen Corona Situation war es den 
Vereinsvorständen leider nicht möglich, einen verlässlichen Plan 
für 2021 zu erstellen.  
 
Gerade in diesen Zeiten aber zeigt sich, wie wichtig und wertvoll 
unsere Dorfgemeinschaft ist.  
 
Deswegen stellen wir die folgenden Seiten in dieser Ausgabe 
unseren Mit-Dorf-Vereinen zur Verfügung.   
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 Jugendfeuerwehr Oberferrieden                           Heiko Schilfarth. 
 
Fußball und Feuerwehr – Geht das? 
 
Viele Fragen sich in der heutigen Zeit, ob sie neben schulischen Aktivitäten 
noch den Freiraum haben, zwei oder mehrere Hobbies unter einen Hut zu 
bekommen. Diese Frage beschäftigt auch die Jugendwarte. Deshalb sind wir 
stehts bemüht, die Übungen und Wettbewerbe so anzupassen und zu 
gestalten, dass alles unter einen Nenner gebracht werden kann. 
Beispielsweise finden die Übungen der Jugendfeuerwehr ca. alle zwei 
Wochen wechselweise (Mo, Mi, Do, So) statt.  
 
Fußball und Feuerwehr – Das Geht! 
 
Wenn du zwischen 12 und 
17 Jahren alt bist, dich 
ehrenamtlich und sozial 
engagieren möchtest, dann 
komm zu uns in die 
Jugendfeuerwehr. Hier hast 
du die Gelegenheit, dich bei 
Wettbewerben mit anderen 
Freunden zu messen und dein Können unter Beweis zu stellen, oder dich für 
die Gemeinschaft bei Veranstaltungen einzusetzen. Aber auch der Spaß 
kommt bei uns nicht zu kurz. Gemeinsam mit deinen Freunden lernst du, wie 
man Brände löscht, Einsatzstellen absichert, den Verkehr über Digitalfunk 
regelt und vieles mehr. Unsere beliebtesten Übungen sind die Kanalübungen, 
bei denen der Kanal oft trockener ist als die Jugendlichen und Ausbilder. 
Auch der St. Martins-Zug des Kindergartens ist jedes Jahr ein Höhepunkt, 
denn hier habt ihr die Aufgabe, die Kindergarten-Gruppe mit allen 
Erwachsenen sicher durch die Straßen von Oberferrieden zu führen.   Ein 
weiteres Highlight ist unser „Survival-Camp“, das Übernachten im 
Feuerwehrhaus, mit Übungseinsätzen Mitten in der Nacht.  
 
Wenn du Interesse hast, komm einfach an einer der Übungen vorbei oder 
melde dich bei unserem Jugendwart Heiko Schilfarth. Wir würden uns sehr 
freuen, dich in der Jugendfeuerwehr begrüßen zu können. 
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 OGV Oberferrieden                                                     Wolfgang Lahm. 
 
Unser Verein für Freunde der Gartenkultur und Landespflege –  
Junge und Ältere kümmern sich um das Zusammenleben im Dorf 

Wir vom OGV finden, dass es das rege Oberferrieder Vereinsleben wert ist, 
auch in Zukunft erhalten zu werden. Dazu suchen wir Menschen, die bereit 
sind, sich bei uns in irgendeiner Form zu engagieren: Wir brauchen Praktiker, 
die gerne mal etwas Zeit für Arbeitseinsätze mitbringen. Wir brauchen Leute, 
die in verschiedenen Bereichen rund um den Computer etwas auf dem 
Kasten haben, Menschen mit Ideen für neue Veranstaltungen und zur 
Weiterentwicklung von Bestehendem  - kurz, es gibt viele Möglichkeiten, bei 
uns aktiv zu werden und dem gesellschaftlichen Leben in unserem Dorf auch 
etwas zurückzugeben. Ohne all das werden wir über kurz oder lang zu einem 
reinen „Schlafdorf“. 

 

Pflegearbeiten am Dorfweiher – 

da werden immer Helfer 

gebraucht.  

 

 

 

Es bleibt auch Zeit für eine 
nette Runde nach der Arbeit. 
Bitte beachten:  

Sie finden hier keine 
gestressten Gesichter. 
Gemeinsam macht die 
Gartenarbeit offenbar mehr 
Spaß, als ganz alleine 
zuhause. 
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 OGV Oberferrieden                                                     Wolfgang Lahm. 
 
Schließlich soll der Weiher ja ganzjährig, vor allem aber beim Weiherfest, 
attraktiv aussehen. 
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 MGV Oberferrieden                                                              Ingo Mohr. 
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Leider muss der Markt heuer ausfallen.  
Hoffentlich sehen wir uns alle gesund und munter  

auf dem Glühweinmarkt 2021! 
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Sind Ihre Mitgliedsdaten noch aktuell? 
 

Änderungen der Adresse, der Bankverbindung oder die Umstellung 
Ihrer Mitgliedschaft (Passiv/ Aktiv) teilen Sie bitte mit an: 

Heidi Bärnreuther  Oberferrieden, Eibenweg 4a 
 09183 / 79 28   
heidi-baernreuther@t-online.de   

Claudia Bloß   Oberferrieden, Schustergasse 8  
 09183 / 403 307 
bloss.claudia@t-online.de 

 
Falls Sie Ihren Geburtstag, Ehrung, Bilder oder Daten von Veranstaltungen oder 
Sportereignissen, nicht im Kurier, auf der Webseite, oder in sozialen Medien, an denen der 
Verein beteiligt ist,  veröffentlichen lassen möchten, melden Sie dies bitte unter einer der o.g. 
Adressen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:heidi-baernreuther@t-online.de
mailto:bloss.claudia@t-online.de


 
74 

 
 

  FSV Verwaltung 2020/21                                            . 
 
  
               
Vorsitzende Jörg Hornung 

 
 
Frank Liebel 
 

Ezelsdorf, Sankt-Ruprecht-Ring 9 
 09188 / 30 04 05 
 
Oberferrieden, Ringstr. 43 
 0170 / 58 66 49 2 

Schriftführerin Claudia Bloß Oberferrieden, Schustergasse 8 
 09183 / 40 33 07 

Kassiere Manfred 
Wiesand 
 
Heidi 
Bärnreuther 

Oberferrieden, Vogelherdstr. 11 
 09183 / 71 13 
 
Oberferrieden, Eibenweg 4a 
 09183 / 79 28 

Öffentlichkeitsarbeit 
Social Media 

Selina 
Bärnreuther 

Oberferrieden, Eibenweg 4a 
 0160 / 69 93 043 

Fußball 
Abteilungsleiter  

Christian Haas 
 
 
Daniel Haas 
 
 
Jan  
Rademacher  

Burgthann, Bahnhofstr. 14  
 0176 / 60 01 47 46 
 
Burgthann, Bahnhofstr. 14  
 0179 / 27 75 400 
 
Oberferrieden, Lärchenweg 1 
 0179 / 93 08 642 

Fußball 
Gesamtjugendleiter 

Uwe Bärnreuther Oberferrieden, Eibenweg 4a 
 0173 / 58 50 652 

Fußball 
Spielleiter  
1./2. Mannschaft 

Jürgen  
Sußner 
 
Simon Reinhard 
 

Oberferrieden, Westendstr. 41a 
 09183 / 40 33 09 
 
Oberferrieden, Ringstr. 27  
 0151 / 70 86 99 76  

Gymnastik 
Abteilungsleiterin 

Manuela Stüwe Oberferrieden, Ahornweg 5 
 0171 / 23 11 800 
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 FSV Verwaltung 2020/21                                             . 
 
 
 
Ski-Wandern Benjamin  

Meyer 
Oberferrieden, Eibenweg 
 0151 / 18 46 52 57 

Vergnügungs- 
Ausschuss 

Manuela  
Stüwe 
 
Günter 
Bärnreuther 
 
Jürgen 
Schneider 
 
Wolfgang 
Engelhard 
 
Matthias  
Mielich 

Oberferrieden, Ahornweg 5 
 09183 / 32 39 
 
Oberferrieden, Ringstr. 32 
 09183 / 30 60 
 
Oberferrieden, Ahornweg 7 
 09183/ 32 27 
 
Oberferrieden, Westendstr. 16 
 09183 / 13 76 
 
Winkelhaid, Altenthanner Str.8a 
 09187 / 92 11 676 

Beiräte Jürgen 
Kellermann 
 
Gerhard 
Silberhorn 
 
Monika  
Pröll 
 
Bernd  
Jahn 

Oberferrieden, Eibenweg 10 
 09183 / 78 80 
 
Kemnath, Postbauerer Str. 2b 
 09188 / 32 16 
 
Oberferrieden, Westendstr. 20 
 09183 / 90 14 77 
 
Oberferrieden, Nürnberger Str. 93 
 09183 / 95 09 29 

Revisoren Hermann 
Holzammer 
 
Helmut  
Schlegel 

Oberferrieden, Ringstr. 6 
 09183 / 80 08 
 
Oberferrieden, Vogelherdstr. 10 
 09183 / 41 20 
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AUFNAHMEANTRAG + SEPA Lastschriftmandat + Datenschutzerklärung 
 

Ich/wir beantrage(n) die Aufnahme als Mitglied beim FSV Oberferrieden 1949 e.V. und 
erkenne durch meine Unterschrift dessen Satzung, Geschäfts-, Finanz- und Beitragsordnung 
und Datenschutzerklärung (siehe Rückseite) an. 

 
 

Name, Vorname    Geburtsdatum  

Name, Vorname    Geburtsdatum                                                                                            

 Straße, Hausnummer     Telefon 

PLZ / Wohnort    E-Mail Adresse 
 
 
BEITRAGSART / Jährlich: 
 

Kind / Jugendlicher bis 18 Jahre 40 €   O 

 
Erwachsen PASSIV 55 €   O 
Mitglied das keinen Sport betreibt 
 
Erwachsen AKTIV 95 €   O 
Mitglied das aktiv Sport betreibt 
 
Familienbeitrag PASSIV 95 €   O 
ein oder zwei passive Erwachsene inkl. Kinder bis 18 Jahre 
 
Familienbeitrag AKTIV 145 €  O 
ein oder zwei aktive Erwachsene inkl. Kinder bis 18 Jahre 

 
SEPA-Lastschriftmandat einer wiederkehrenden Lastschrift: 
 
 
Kontoinhaber: Kreditinstitut: 

 
IBAN:   DE               /   /  /   /      /    
 
 
 
Datum                                                                                                       Unterschrift 
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SEPA Lastschriftmandat: 
EINZUGSERMÄCHTIGUNG und SEPA Basis Lastschriftmandats Gläubiger ID: DE64FSV00000195145 
Ich/Wir ermächtigen den Zahlungsempfänger, FSV Oberferrieden e.V. Zahlungen von dem auf der 
Vorderseite genannten Konto mittels Lastschrift einzuziehen. Zugleich weise(n) ich/wir mein/unser 
Kreditinstitut an, die vom FSV auf mein/unser Konto gezogenen Lastschriften einzulösen. Diese 
Erklärung gilt bis auf schriftlichen Widerruf. Bei Vereinsaustritt muss eine schriftliche Kündigung 
vorliegen, damit die Vereinbarung erlischt. Hierbei handelt es sich um eine jährlich wiederkehrende 
Zahlung spätestens am 5. Werktag des Monats März. 

 
Datenschutzerklärung / Einwilligungserklärung gem. DS-VO: 
Ich willige ein, dass der FSV Oberferrieden 1949 e.V. als verantwortliche Stelle, die in der 
Beitrittserklärung erhobenen personenbezogenen Daten wie Name, Vorname, Geburtsdatum, Adresse, 
E-Mail-Adresse, Telefonnummer, Mobilfunknummer und Bankverbindung ausschließlich zum Zwecke 
der Mitgliederverwaltung, des Beitragseinzugs und der Übermittlung von Vereinsinformationen 
durch den Verein verarbeitet und nutzt. Eine Übermittlung von Teilen dieser Daten an die jeweiligen 
Sportfachverbände sowie an die Onlineplattform findet nur im Rahmen der in der Satzung der 
Fachverbände bzw. der Regelungen des BLSV und DFB statt. Diese Datenübermittlungen sind 
notwendig zum Zwecke der Organisation eines Spiel- bzw. Wettkampfbetriebs und zum Zwecke der 
Einwerbung von öffentlichen Fördermitteln. Eine Datenübermittlung an Dritte, außerhalb der 
Fachverbände findet nicht statt. Eine Datennutzung für Werbezwecke findet ebenfalls nicht statt. Bei 
Beendigung der Mitgliedschaft werden die personenbezogenen Daten gelöscht, soweit sie nicht 
entsprechend der steuerrechtlichen  Vorgaben  aufbewahrt  werden  müssen.  Ich  bin  darauf  
hingewiesen  worden,  dass  die  im Rahmen der vorstehend genannten Zwecke erhobenen 
persönlichen Daten meiner Person unter Beachtung der DS-GVO vom 25.05.2018 ( Datenschutz-
Grundverordnung der Europäischen Union) erhoben, verarbeitet, genutzt und übermittelt werden. 

 
Jedes Mitglied hat im Rahmen der Vorgaben des Bundesdatenschutzgesetzes das Recht auf Auskunft 
über die personenbezogenen Daten, die zu seiner Person bei der verantwortlichen Stelle gespeichert 
sind. Außerdem hat das Mitglied, im Falle von fehlerhaften Daten, ein Korrekturrecht. 

 
Ich willige ein, dass der FSV Oberferrieden 1949 e.V. meine E-Mail-Adresse(n) und, soweit erhoben, 
auch meine Telefonnummer(n) zum Zwecke der Kommunikation nutzt. Eine Übermittlung von E-Mail-
Adresse(n) und Telefonnummer(n), wird weder an Fachverbände, die DNHL, noch an Dritte 
vorgenommen. 

 
Ich willige ein, dass der FSV Oberferrieden 1949 e.V. Bilder von sportbezogenen oder gesellschaftlichen 
Veranstaltungen auf der Website bzw. Seiten oder Gruppen des Vereins und Gemeinschaften in 
Sozialen Medien, an denen der Verein beteiligt ist, oder sonstiger Vereinspublikationen veröffentlicht 
und an die Presse zum Zwecke der Veröffentlichung ohne spezielle Einwilligung weiter gibt. 
 
Im Falle des Widerrufs richten Sie Ihre Widerrufserklärung an den Vorstand des FSV Oberferrieden. 
Nach  Zugang  des  Schreibens  werden  Ihre  Daten  aus  der  Mitgliederdatei  gelöscht.  
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         Lösung Kreuzworträtsel 
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